
12月1日 ， 尽管天气寒冷 ，
但是在北京信达服装卖场开业庆
典上出现了最温馨的一幕。 该卖
场将爱心捐助作为开业庆典的主
要一幕。 该卖场副经理张莉将
蚕丝被 、 蚕丝衣捐赠给 “ 365
晨光宝贝之家 ” 的智障儿童 ，
让他们在寒冷中感受到温暖。
一位智障儿童用不清楚的话说：
“谢谢！”

开业庆典上当然少不了剪
彩， 但那只是短暂的几分钟。 之
后， 张莉将蚕丝被、 蚕丝衣送到
“365晨光宝贝之家” 园长赵丽萍
手上。 赵丽萍又将蚕丝被、 蚕丝
衣递给智障儿童的代表。 张莉对
记者说： “我在一次活动中认识
了赵丽萍， 了解到赵丽萍义务收
留智障儿童， 很感动。 我很想帮
助赵丽萍。 我借卖场开业庆典之

际 ， 捐赠 这 些 蚕 丝 被 、 蚕 丝
衣 ， 表 达 我 的 爱 心 ， 和 对 赵
丽 萍 的 支 持 。 开 业 庆 典 只 是
一 种 形 式 ， 具 体 什 么 内 容 ，
由 我 们 定 。 我 们 不 想 搞 得 很
铺 张 ， 不 如 把 省 下 来 的 钱 用
在爱心捐助上。 搞爱心捐助不
是也很有意义吗？” 赵丽萍怀着
深厚地感情说： “看到这么多人
关注智障儿童 ， 我感到很受鼓
舞。”

经常参加公益活动的楚博霖
文化传媒公司， 在开业庆典上奉
献了义演，他们带来了二人转、魔
术等节目， 受到了智障儿童的欢
迎。 该公司董事长褚柏林对记者
说：“我们听说这件事之后， 非常
乐意参加。 我们每年都要参加十
几场公益演出。看得出来，这些智
障儿童非常喜欢我们的节目。 ”

□本报首席记者 阎义

“爸 ， 这是我的期中考试成
绩单。 老师说按照这个成绩， 我
拿奖学金肯定没问题！” 刚刚在
期中考试中取得优异成绩的小郭
同学， 一回到家便忙着向父亲汇
报这几个月的大学学习情况。 小
郭的父亲接过成绩单， 不由得喜
上眉梢： “你要再接再厉， 可别
辜负了工会对咱的帮助啊！”

今年高考小郭考上了大学 ，
可家里的经济状况让他曾经有过
放弃的念头。 小郭的父亲郭玉海
是北京住总集团北宇公司瑞旗家
园项目部的一名普通职工。 因为
妻子长期生病在家， 没有任何收

入， 上面还有老母亲需要赡养，
所以郭玉海一家生活十分困难。
孩子上大学固然是好事， 可是这
笔学费却让一家人犯了愁。

今年九月份， 北京住总北宇
物业公司工会分会了解到这一情
况 ， 及时向公司领导进行了汇
报。 北宇物业公司的党政领导马
上带着公司和工会的温暖来到了
职工的身边。 “真是谢谢公司的
领导和工会这么关心我们！ 是工
会圆了我儿子的大学梦！” 郭玉
海在接过工会的金秋助学金后，
感激之情溢于言表。

北宇物业公司工会领导表

示， 开展 “金秋助学” 活动， 一
是切实帮助困难职工子女解决
上 学 难 的 问 题 ， 使 职 工 没 有
后 顾 之 忧 ， 能 够 更 踏 实 地 为
企 业 工 作 ； 二 是 能 够 帮 助 那
些 家 境 不 是 很 好 但 又 怀 揣 大
学梦想的青年圆梦。

□田小冉

职工子女发奋学习
不负工会助学情义
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□本报记者 屈斌

从本月开始， 京开公路、 西
南三环公交专用道正式启用。 启
用后， 社会车辆在早高峰7:00-9:
00、 晚高峰17:00-19:00不可驶入
公交专用道。 而公交集团针对该
公交专用道增配了10%的机动运
力， 并且新增了7个方向的社区
通勤快车和4条在大兴与市区主
要商业区之间往返的商务班车线
路。 12月1日早晨， 正值该公交
专用道启用后的首个早高峰， 本
报记者乘坐当天开通的483路社
区通勤快车， 实地体验公交专用
道的运行情况。

当日北京是大风天气， 一大
早， 上班族们在寒风中等候在站
牌前。 公交车驶来， 坐上车才感
觉空气温暖一些 。 记者乘坐的
483路快车是7条通勤快车线路之
一， 这趟车早上7点半从西红门
西站出发。 由于当日是该线路首
日开通， 在站牌前等车的乘客并
不太多。 一名乘客告诉记者， 他
是刚好看到站牌才坐上这辆车。

随着汽车行驶中途经大兴几处社
区， 乘客才渐渐多了起来。 有的
乘客是事先知道该线路开通了通
勤班车， 还有很多居民仍然保持
乘坐483路旧线的习惯。

一路上， 由于停站较少， 通
勤快车行驶较为通畅。 除了在西
红门收费站一段并入公交专用道
时， 这段路易发生拥堵、 抢道的
情况， 需要10分钟以上的时间。
此后的三分之二路程， 公交车都
在专用道上行驶， 时速达到45公
里， 是旧线上速度的2倍。

483路通勤快车的司机杨斌
表示 ， 该线往返全长30.6公里 ，
以往， 483路旧线的往返时间是
110分钟， 而通勤快车只需要60
分钟， 如果路况顺利， 还会再快
15-30分钟。 因此， 对于大兴居
民进城来说， 乘坐快车是十分实
惠的。 由于是首日运营， 快车的
满载率只有30%左右， 而旧线的
满载率是60%， 因此， 将来会有
更多市民选择通勤快车出行。

按照483路通勤快车的设计，
每15分钟发一趟车 ， 从 上 午 6：
00-9:30， 下午 16:00-19:30， 刚
好可以充分利用公交专用道的使
用时间。 而据记者了解， 由于受
路况不确定的影响， 社区通勤快
车个别班次在拥堵的情况下， 如
果在9点之前未能驶入公交专用
道， 仍会采取应急预案， 在普通
车道上行驶， 以保障乘客正常出
行。

公交集团第二客运分公司第
十四车队队长刘卫东介绍说， 公
交专用道的运营借鉴了此前京通
快速路的经验， 然而受南城社会
车辆多、 容易拥堵的影响， 在人
员配备、 技术保障、 突发情况处
理等方面还将不断跟进。 记者了
解到， 京开公路、 西南三环公交
专用道的设置， 意在缓解相关路
段早晚高峰时段交通拥堵的局
面。 但车道的使用仍然需要社会
车辆在路段入口做好让行， 才能
保障该路段整体提速。

昨天， 在 “绘世界， 看天下———首都家庭国际文化体验周” 的画
作展示活动中， 30多个职工家庭齐聚现场， 分享创作心得。 这次活动
由市妇女国际交流中心主办， 以“世界的她 她的世界”（Her World）为
主题， 画作面向生活在北京18岁以下的中外青少年征集而来。 多数画
作由父母陪同或指导孩子完成， 主办方选出30余幅进行展示， 展览将
持续到12月7日。 本报记者 任洁 摄影报道

全家上阵观赏画作

通勤快车进公交专道
因抢道要等10分钟

本报讯 （记者 闵丹） 小品、
相声、 歌舞、 诗朗诵……昨天，
西城区 “12·4国家宪法日法治文
艺汇演” 在西城区第二文化馆拉
开帷幕。 这次大型法治宣传活动
由西城区法制宣传教育领导小
组、 西城区司法局主办， 西城区
第二文化馆协办， 以 “弘扬宪法
精神， 共建法治西城” 为主题 ，
为现场近300名来自西城区各行
各业的市民献上了一台寓教于乐
的法治 “大餐”。

活动现场， 市民朋友在娱乐
中学法， 在轻松的氛围中感受着
西城区法治文化的繁荣发展。 咨

询台前， 法治宣传志愿者为群众
解答着各类法律问题， 通过以案
说法的形式， 围绕百姓日常生活
中关心的法律问题， 为居民朋友
们上了一堂生动的 “法治课 ”。
演出间隙， 来自政府的相关执法
部门与西城区公益律师在场外开
展法律咨询活动， “一对一” 地
回答市民提出的法律问题。

西城司法局相关负责人介
绍 ， 在 “12·4” 法制宣传月期
间， 西城区将为市民举办法制讲
座、 提供免费法律咨询服务， 开
展法治文艺演出 、 法治电影放
映、 模拟法庭等宣传活动。

西城给市民送上法治文艺“大餐”

本报记者体验京开公路、西南三环公交专用道

开业庆典现爱心捐助温馨一幕


